



上尾市立大谷中学校だより

えごの木

令和5年 1月号

〒362-0045 上尾市向山 4-10

TEL (048) 781-9080

FAX (048) 726-3959

<https://www.city.ageo.lg.jp/>

[site/oya-juniorhighschool/](https://www.city.ageo.lg.jp/site/oya-juniorhighschool/)



QRコード

上尾市立大谷中学校 学校教育目標

校長 酒井 一昭

明るく、夢を持ち、たくましく生きる生徒

目指す生徒像 知「自ら考え、自ら学ぶ生徒」 徳「心豊かに実践する生徒」 体「たくましい生徒」

大谷中のキャッチフレーズ

まじめ けじめ ゆめ

新年を迎えて

新年明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお祈りします。

2024年、令和6年度は「辰年」です。細かく言うと「甲辰（きのえたつ）の年」となります。甲（きのえ）とは「物事の始まり」という意味があるそうです。そして「辰」は発芽した植物がしっかりとした形になる、勢いと大きな力、成功、という意味があるそうです。ですから、この二つが合わさる「甲辰（きのえたつ）の年」は、新しいことを始めて成功する、いままで準備してきたことが形になるといった、縁起のよい年になると考えられるそうです。



ちなみに前回の「甲辰（きのえたつ）の年」は1964年になります。アジアで初めて開催された「東京オリンピック」が行われた年でもあります。第二次世界大戦後の大きな痛手を負った日本が名実ともに世界に復興を印象付けた年でもあります。

年が明け、大きな自然災害・事故・事件等で始まりましたが、コロナの影響がだいぶ少なくなってきて、少しずつ良い兆しのある中で迎える2024年。新たな成功を目指して、何かにチャレンジするのに最適な「甲辰（きのえたつ）の年」です。気持ちを切り替え、何かを新たに始めてみるのもきっとよいと思います。

大谷中学校の「学校教育目標」

2学期の終わり、3年生を対象にして「面接練習」を行いました。高校等の受験に向けて本番に向けた練習を兼ねて何人かの生徒を対象に行いました。そのため、高校の先生に成り代わっていくつかの質問をしました。ほとんどの人が緊張してしまい、思っているようには答えられなかったようですが、一生懸命さや進学先に向けた熱意が伝わってくる人がほとんどでした。正しい答えをすることも大切ですが、誠意ある態度、頑張っている姿は本当に気持ちがよいものです。

面接の質問内容で「あなたの中学校の校長先生の名前は何か」と聞いてみる場合があります。大体の人がすぐに答えてくれてとても安心しました。ちょっと悩まれてしまったり、違う名前が出てきたりすると、校長先生としての至らなさにとちょっとだけ凹んだりします。

さらに「あなたの中学校の『学校教育目標』を教えてください」と質問をしてみると、残念ながら答えられる人が少なかったです。これは、校長として大谷中の生徒の皆さんにきちんとお話をしてこなかった責任を感じ反省しています。そこで、今日は大谷中学校の「学校教育目標」についてお話をします。

大谷中学校の学校教育目標は、

「明るく、夢を持ち、たくましく生きる生徒」です。

「**明るく**」という言葉の中には、「明るく、あいさつや会話が交わしあえる学校」「明るく、いじめや差別のない学級、学年、学校」「明るく、居がいや生きがい、やりがいのある学校生活」を作っていきたい、という思いが込められています。

「**夢を持ち**」という言葉の中には、「未来への夢や将来への希望を持ち、生き生きとした学校生活」「自ら進路を切り拓き、自己実現を図ることのできる生徒」「人や社会や世界に夢を持ち、前向きに歩む力を育てる学校」にしていきたいという思いが込められています。

「**たくましく生きる**」という言葉の中には、「確かな学力・豊かな心・健やかな体、の“生きる力”を育てる学校」「困難に立ち向かい、たくましく乗り越える力を持った生徒」「変化の激しい社会に対応し、主体的に判断し、行動できる力を育成する学校」になってほしい、という思いが込められています。

これらすべてのことが実現・達成できたあかつきには、大谷中の生徒の皆さんが、変化の激しい社会を生き抜くことができる立派な人間になれる、と考えて目標に定めているのです。

実は、「学校教育目標」は教室の黒板の上に掲示してあり、皆さんが常に毎日のように目にしているものです。また、ここ何年前から電子データでの提供になりました「学校だより えごの木」の最初の部分に毎月発行する際に必ず示しています。学校教育目標に近づくために「学年目標」があり、「学級目標」があり、「学級目標」があり、それぞれ皆さんの目標があります。連動している部分が多くあると思います。

大谷中の生徒の皆さんも、新たな成功を目指して、しっかりとした目標を立てましょう。今年は、何かにチャレンジするのに最適な「甲辰（きのえたつ）の年」なのですから。勉強面でいえば、早速、1月12日の木曜日、1年生と2年生には上尾市テスト、3年生には南部校長会テストあります。そして、3年生は1月中旬から私立高校の入試があり、2月下旬までの県公立の学力検査があります。しっかりと新たな目標を持ち、次のステップに繋げていけるように、最善を尽くしてほしいと思います。

12月末の大谷中学校の様子



12/21 大掃除の様子です。普段できないところも徹底的にきれいにしてくれました。



美術部員の立体作品が放送室前に飾られています。



12/22、保健委員会からの発表がありました。校内歯科にかかる表彰では、学校歯科医の岡田先生から生徒に手渡ししていただきました。歯磨きの啓発についてプレゼンや委員による寸劇で行ってくれました。



12/22に2学期の終業式が行われました。各学年代表からの言葉があり、立派に発表してくれました。



今年も良い年でありますように



12/26に富士見小学校体育館で「上尾市いじめ防止子供サミット」が行われ、大谷中からは現生徒会長が参加しました。他校の小・中学生といじめに関して意見を交わし、いじめを絶対に許さないという気持ちを再確認しました。